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«Спортивная гимнаСтика «Легкая атЛетика 

Максим СКВОРЦОВ

- У ребят сейчас переходный 
возраст, поэтому хвалить и вы-
делять кого-то не хотелось бы, 
- скажет после победы на пред-
варительном этапе наставник 
«СШОР-Волги-2007» Александр 
МАЛАХОВСКИЙ.

Но как не хвалить? Эту команду 
в нашей хоккейной школе можно 
по праву назвать золотой. За пять 
лет выступлений на всероссий-
ской арене «СШОР-Волга-2007» 
всякий раз становилась призе-
ром сначала турниров на призы 
клуба «Плетеный мяч», а затем 
и первенств страны. На сегодняш-
ний день на счету «СШОР-Волги-
2007» две золотые, две серебря-
ные и одна бронзовая медали.

Впервые наши юные хоккеис-
ты забрались так далеко - на бе-
рега Амура. Из Ульяновска выле-
тали в 5 часов утра, а по прилете 
в Москву в ожидании следующе-
го авиарейса провели еще семь 

часов. Нетрудно представить, 
в каком состоянии наша команда 
добралась до места назначения. 
Буквально через полчаса после 
размещения в гостиничных но-
мерах все как один погрузились 
в глубокий сон. Благо на восста-
новление у ульяновских хоккеис-
тов были еще целый день и еще 
одна ночь.

- Конечно, целый день отдыха 
был очень даже кстати, но аккли-
матизация, безусловно, сказыва-
лась практически на протяжении 
всего турнира, - отметил Малахов-
ский. - Посудите сами: на матчи 

мы выезжали, когда в Ульяновске 
была глубокая ночь. Лишь в пос-
ледние два дня ребята приноро-
вились к такому расписанию.

В Хабаровске со всей серьез-
ностью отнеслись к проведению 
юношеского финала. При подъ-
езде к арене «Ерофей» можно 
было увидеть красивые афиши-
растяжки. А об условиях, в кото-
рых оказались хоккеисты, многие 
команды могут только мечтать. 
На протяжении всего турнира за 
командами-участницами были за-
креплены персональные разде-
валки, где спокойно можно было 

оставить свою форму, а не тас-
каться с баулами на каждую игру.

- Детская хабаровская хоккей-
ная школа не просто имеет воз-
можность тренироваться в «Еро-
фее» - она базируется в этой 
арене, за каждым возрастом за-
креплены свои раздевалки, - го-
ворит Малаховский. - Да и сама 
организация финального турнира 
была на самом высоком уровне. 
Лед заливался даже в переры-
ве игр, все по-взрослому. А еще 
трансляция каждого матча. В об-
щем, все как в Суперлиге!

Продолжение на стр. 7

Глотова в топ-3 
гимнасток России!

«Хоккей С мячом. Юноши

Все по-взрослому!
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Александр АГАПОВ

Кроме того, на турнире 
в Минске ученица Светланы 

Лаврушиной и Дарьи Бес-
сольцевой получила третьи 
оценки в личном многоборье 

(55, 900 балла) и на вольных 
упражнениях (13, 966).
- Если честно, я рассчитыва-

ла на более высокие результаты, 
- прокомментировала свое выступ-

ление ГЛОТОВА. - Но, к сожалению, 
допустила два падения - на бревне 

в рамках личного многоборья и в фина-
ле упражнений на брусьях. Думаю, ска-
залась нехватка стартов - для меня 

это были всего лишь вторые соревно-
вания в 2023 году. Ну и сама виновата, 
где-то недоработала. На брусьях у меня 
была вторая базовая сложность среди 
всех финалисток. С ней реально было 
бороться за медаль. Ошибка на брев-
не стоила мне второго места в много-
борье и выхода в финал на этом сна-
ряде. Но первое в карьере попадание 
в тройку сильнейших личного многобо-
рья на взрослых соревнованиях такого 
уровня - несомненный успех для меня. 
Сделаю выводы, буду работать еще 
усерднее, и, думаю, в следующий раз 
у меня все получится.

- Брусья не удалось сделать чисто, 
Алена рисковала, не соединила слож-

ную связку и ошиблась, тем самым ли-
шив себя золотой медали, - отметила 
один из тренеров 17-летней спортсмен-
ки Дарья БЕССОЛЬЦЕВА. - Но это опыт. 
Нужно где-то учиться. Мир не стоит 
на месте, мы должны идти в ногу со вре-
менем. Шли на большую сложность, но, 
к сожалению, в этот раз не сложилось. 
На вольных упражнениях также услож-
нили акробатику. Во время исполнения 
была допущена помарка. Она повлек-
ла за собой небольшие сбавки и отра-
зилась на итоговой оценке. Далее пла-
нируем еще более сложную акробатику, 
с которой можно выходить на уровень 
чемпионата мира. Посмотрим, как она 
справится с новой программой на Куб-
ке России, который пройдет в авгус-
те. На данный момент Алена в тройке 
сильнейших гимнасток нашей страны! 
Это огромный плюс для Ульяновской 
области. Таких гимнасток в нашем ре-
гионе еще не было.

Капитан «СШОР-Волги-2007» Андрей Елизаров (в синей форме) 
был одним из лидеров нашей команды в Хабаровске.
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Ульяновская  
«СШОР-ВОЛГА-2007»  
завоевала серебряные 
медали всероссийских 
соревнований среди 
юношей не старше 
16 лет (2007-2008 гг.р.). 
В Хабаровске 
в напряженной борьбе 
между лучшими из лучших 
подопечные Александра 
МАЛАХОВСКОГО и Ильи 
БОРИСОВА потерпели всего 
одно поражение.

Алена ГЛОТОВА стала победительницей открытого Кубка Беларуси. 
Вместе с напарницами по первой сборной России - Викторией 
Листуновой, Еленой Герасимовой, Лейлой Васильевой и Екатериной 
Андреевой - ульяновская гимнастка завоевала высшую награду 

по итогам командного многоборья у женщин.

73-й регион 
выходит 
на старт
В воскресенье, 23 апреля, 
состоится 79-я областная 
легкоатлетическая 
эстафета на призы газеты 
«Ульяновская правда».

По традиции в ближайшее воскресе-
нье в забегах примут участие команды 
школ, вузов, средних специальных 
учебных заведений, трудовых коллекти-
вов предприятий, сборные муниципаль-
ных образований области, лица с огра-
ниченными возможностями здоровья, 
а также семейные команды Ульяновс-
кой области. Ожидается, что почетны-
ми гостями эстафеты станут президент 
Всероссийской федерации легкой атле-
тики Петр Иванов, олимпийские чемпи-
оны Ирина Привалова, Юрий Борзаков-
ский и Владимир Крылов.

В этом году внесены изменения 
в расписание забегов «большой» эс-
тафеты. В 12.00 на дистанцию отпра-
вятся не команды вузов, как это было 
на протяжении многих лет, а беговые 
коллективы предприятий, организаций 
и сельских районов, которые раньше 
закрывали соревновательную програм-
му эстафеты.

- Эта перестановка сделана для борь-
бы с так называемыми подставками, - 
рассказал главный судья областной эс-
тафеты Евгений ЯНКАУСКАС. - Нередко 
бывает так, что команды промышлен-
ных предприятий, пользуясь большой 
паузой между своим забегом и забега-
ми ссузов и вузов, усиливали свои со-
ставы ведущими спортсменами училищ 
и университетов. При новом расписа-
нии стартов все три группы будут од-
новременно находиться на дистанции, 
что существенно осложнит задачу лю-
бителям «подставок». Теперь придется 
расставлять приоритеты и выбирать, за 
кого бежать. Тем самым мы стремимся 
к тому, что наша эстафета проходила 
в духе честной спортивной борьбы.

Действующие чемпионы 
областной эстафеты 
на призы газеты 
«Ульяновская правда»

Категория Чемпион
Вузы УлГПУ (всего 50 побед)

Школы
Гимназия № 1 
им. В. И. Ленина 
(14 побед)

Ссузы (м) УУ(т)ОР (23 победы)
Ссузы (ж) УУ(т)ОР (27 побед)
Силовые 
структуры УМВД (8 побед)
Предприятия 
и организации УМЗ (2 победы)

Районы МО УО Инзенский район  
(4 победы)

Семейные 
команды

Михалкины (Засвияжс-
кий район) 
(2 победы)

Инвалиды-
колясочники

Заволжский район 
(8 побед)

Инвалиды 
по зрению УСАШ № 1 (5 побед)

Ариадна ФРОЛОВА впервые выиграла  
медаль чемпионата России! стр. 4
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«ФутбоЛ. чемпионат россии. первая лига

Ушли со дна.  
Но для спасения этого мало

после игры
Сергей ЖУКОВ, 
главный тренер 

ФК «ВОЛГА»:
- Абсолютно все ребята 

выложились на сто процен-
тов, и ни к кому претензий по 

самоотдаче нет. Мы очень хотели победить. 
Первый тайм не совсем удался, во втором 
действовали гораздо лучше. Шансов выиг-
рать было предостаточно. И штанга была, 
и Воронин мог принести победу. Но не реа-
лизовали, потеряв два очка. Но рук никто в 
команде не опускает, все прекрасно понима-
ют турнирную ситуацию. Осталось еще семь 
игр, и мы будем биться до конца.

Александр СТОРОЖУК, 
главный тренер 

ФК «Арсенал»:
- В первом тайме кон-

тролировали ситуацию и 
мяч, создавали моменты. 
И даже забили гол, который 
не был засчитан. В перерыве 
выпустили второго нападающего 
в пару Деспотовичу. Пытались воздейство-
вать за счет опытных форвардов, за счет 
антропометрии - где-то на стандарте преус-
петь, но не получилось. При этом команду 
соперника хорошо разобрали, знали силь-
ные стороны - это быстрые атаки и стандар-
тные положения. В одном из этих стандар-
тов и не справились. Но нам повезло - мяч 
попал в штангу. В целом считаю результат 
закономерным. Но ничья не устроила ни 
нас, ни команду хозяев.

ВОЛГА - 
АРСЕНАЛ - 0:0

15 апреля. Ульяновск. 
Стадион «Труд».
1 300 зрителей.
Судья - Галимов (Екатеринбург).
ВОЛГА: Климович, Дашаев, Да-

нилкин, Магомадов, Биток, Ефре-
мов (Воронин, 59), К. Морозов, Ку-
бышкин (Махмутов, 59), Паскин 
(Ден. Рахманов, 59), Билалов 
(Аллеф, 85), Момо Туре (Кирса-
нов, 90).

Арсенал: Шамов, Сериков, Со-
кол, Степанов, Большаков, Пан-
ченко (Яковлев, 81), Ткачев, Хаби-
ров (Ставпец, 46), Кайнов, Деспо-
тович, Манелов (Луценко, 75).

Предупреждены:         Данилкин, 45;  
Магомадов, 58 - Яковлев, 84.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Лазарет «Волги» 
опустел

Солнечно, но довольно про-
хладно - такой погодой встретил 
Ульяновск второй матч «Волги» 
и «Арсенала» в нынешнем сезо-
не. Первый в Туле еще в сентяб-
ре прошлого года, как известно, 
завершился надежной победой 
хозяев со счетом 2:0. В концовке 
того поединка был удален защит-
ник ульяновской команды Денис 
Кутин. Не нашлось ему места и в 
стартовом составе нового про-
тивостояния. Поскольку выздо-
ровели центральные защитники 
Аслан Дашаев и Егор Данилкин. 
Также поправился и Герман Пас-
кин. Впервые за долгое время 
тренерскому штабу «Волги» уда-
лось выставить состав, близкий 
к оптимальному.

Ожидание 
голевого 
пиршества

По итогам минув-
шего, 27-го, тура гол 
Билала Билалова, за-
бившего в Ярославле, 
вошел в пятерку лучших 
голов прошлого игрового 
уик-энда. При этом полуза-
щитник «Арсенала» Кирилл 
Большаков «переплюнул» 
форварда «Волги» и со своим 
суперклассным ударом по во-
ротам «Кубани» со штрафно-
го занял первое место в этом 
хит-параде. Болельщики, при-
шедшие на матч в Ульяновске, 
жаждали продолжения голе-
вого пиршества, и первые ми-
нуты матча показали атакую-
щий настрой соперников. Момо 
Туре ворвался в штрафную гос-
тей и оказался на газоне - свис-
ток арбитра промолчал. Едва ли 
не в ответной атаке «Арсенал» 
забил гол благодаря ювелирно-
му удару Ткачева. Однако взятие 
ворот не было засчитано - мгно-
вением раньше арбитр усмотрел 
игру рукой у Деспотовича.

- При этом наши ребята говорят, 
что был чистый гол, - сетовал пос-
ле игры наставник «канониров» 
Александр СТОРОЖУК. - Кстати, 
это уже вторая игра подряд, в ко-
торой судьи отменяют наши голы.

Вскоре после незасчитанного 
гола «Арсенал» имел еще одну 
классную возможность. Манелов 
после выверенного паса Сокола 
вышел один на один с Климови-
чем - вратарь «Волги» не сплохо-
вал, выиграв дуэль у форварда, 

а подоспевший на добивание Де-
спотович не попал в ворота.

В концовке первой половины 
уже хозяева имели пару момен-
тов, однако голкипер «Арсенала» 
Шамов действовал без паники 

и без ошибок.

Штанга ворот 
сыграла 

за «Арсенал» 
Едва началась 
вторая поло-

вина матча, 
Шамов сно-

ва вынуж-
ден был 
вступать 
в игру. 
М а г о -
м а д о в 
с м е с -

тился со 
своего право-

го фланга в центр и пробил 
в дальний угол. Голкипер 
«Арсенала» в невероятном 
прыжке дотянулся до мяча 
кончиками пальцев и пере-
вел его на угловой. Этим 
моментом «Волга» дала 
понять - второй тайм 
будет другим в ее ис-
полнении. И надо 
признать, ульяновцы 
были гораздо актив-
нее соперника и го-
раздо ближе к по-
беде. Чего только 
стоят удар Дашае-
ва в штангу после 
розыгрыша угло-
вого и выход Воро-
нина один на один 
с Шамовым. Увы, 
но в обоих случаях 
забить хозяевам 
не удалось.

На последней 
минуте «канони-
ры» получили 

право на опасный 
штрафной. И тут 
вспомнился шедевр 

Большакова в матче против «Куба-
ни». Однако бить доверили Арте-
му Соколу. Мяч после его «выстре-
ла» летел в цель, однако Андрей 
Климович не позволил состояться 
голу. Почти тут же прозвучал фи-
нальный свисток, возвестивший 
о десятой, юбилейной, ничьей 
«Волги» в нынешнем сезоне.

«Канониры» 
с пороховым зарядом

Поддержать «Арсенал» на бе-
рега Волги прибыли около полу-
сотни туляков. По обыкновению 
к ним было приковано внимание 
со стороны блюстителей поряд-
ка. Увы, на этот раз без дела им 
сидеть не пришлось. Уже по ходу 
матча фанаты обменялись не са-
мыми приятными словами с улья-
новскими болельщиками. В пере-
рыве возле фанатского сектора 
ощущался запах дымовых шашек. 
А уже после окончания поединка 
пятеро туляков попали в отделе-
ние полиции за нарушение обще-
ственного порядка. На них соста-
вили протоколы и отпустили до-
мой. Ульяновск туляки покинули 
в ночь с субботы на воскресенье.Фо
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Статистика
27-й тур (14-15 апреля)

АЛАНИЯ - ВОЛГАРЬ - 2:2 (1:1)
420 зрителей. Голы: Гиоргобиани, 12 (1:0); 

Делькин, 33; Козлов, 75 (1:2); Гурциев, 83 
(2:2).

ЕНИСЕЙ - БАЛТИКА - 1:1 (1:1)
3 000 зрителей. Голы: Окладников, 17 (1:0); 

Мусаев, 45+2 (1:1).
УФА - АКРОН - 0:0

2 917 зрителей. Удалены: Савичев (А), 54 - 
фол последней надежды; Емельянов (У), 59 - 
за две желтые карточки.

РОДИНА - ДИНАМО Мх - 2:0 (0:0)
530 зрителей. Голы: Гордюшенко, 71; 

Тимошенко, 85.
РУБИН - ШИННИК - 3:0 (1:0)

8 275 зрителей. Голы: Лисакович, 14 - с пе-
нальти; Кабутов, 73; Дзагоев, 86. Незабитый 
пенальти: Фамейе, 90 - вратарь. Удален Ба-
тютин (Ш), 89 - фол последней надежды.

КАМАЗ - ВЕЛЕС - 0:2 (0:2)
1 972 зрителя. Голы: Смирнов, 27; Дибир-

гаджиев, 45+2 - с пенальти.
НЕФТЕХИМИК - КРАСНОДАР-2 - 3:0 (2:0)
1 032 зрителя. Голы: Зорин, 14; Базелюк, 33; 

Барсов, 50. 
КУБАНЬ - СКА-ХАБАРОВСК - 2:2 (2:0)

1 407 зрителей. Голы: Байрыев, 10; Архи-
пов, 43 (2:0); Алейников, 52; Алиев, 75 (2:2).

Положение на 19 апреля
№ Команда И В Н П Мячи О
1. Балтика 27 14 12 1 46-23 54
2 Рубин 27 13 11 3 42-24 50
3. Енисей 27 11 12 4 35-26 45
4. Алания 27 12 9 6 43-30 45
5. Волгарь 27 10 10 7 31-25 40
6. Динамо Мх 27 9 10 8 18-20 37
7. Арсенал 27 10 7 10 33-33 37
8. Шинник 27 10 6 11 31-33 36
9. СКА-Хабаровск 27 9 9 9 40-33 36
10. КАМАЗ 27 9 9 9 28-27 36
11. Нефтехимик 27 9 9 9 24-24 36
12. Акрон 27 7 14 6 28-28 35
13. Родина 27 9 8 10 29-32 35
14. Кубань 27 8 7 12 30-31 31
15. Велес 27 8 4 15 27-42 28
16. Уфа 27 6 7 14 25-35 25
17. ВОЛГА 27 4 10 13 19-36 22
18. Краснодар-2 27 5 6 16 17-44 21

Бомбардиры
1. Гедеон ГУЗИНА --------------------Балтика -----------------12(2)
2-4. Нури АБДОКОВ --------------------Кубань ------------------10(2)
 Виталий ЛИСАКОВИЧ -----------Рубин --------------------10(2)
 Иван ТИМОШЕНКО --------------Родина  -----------------10(2)

28-й тур. 21 апреля: Арсенал - Рубин.  
22 апреля: Шинник - Алания, СКА-Хабаровск - 
ВОЛГА, Динамо Мх - Енисей, Родина - КАМАЗ, 
Акрон - Нефтехимик, Волгарь - Велес, Балтика 
- Уфа. 23 апреля: Краснодар-2 - Кубань.

Нападающий Билал Билалов и его партнеры 
по «Волге» в этом сезоне так и не нашли пути 
к воротам тульского «Арсенала».
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В арсенале фанатов 
тульского «Арсенала» 
не только колкие 
речовки, но и едкие 
дымовые шашки.

Сыграв вничью с тульским «Арсеналом», 
ульяновская «ВОЛГА» покинула 
последнее место в турнирной таблице. 
Однако отставание от 14-го места, 
дающее право на будущий год снова 
играть в Первой лиге, по-прежнему 
велико - девять очков.
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«мини-ФутбоЛ. 
ветераны 50+

«чемпионат области. Финальный этап

«ФутбоЛ. ЮФЛ

Волжский квартет идет в ЮФЛ
На этой неделе начинается очередной 
сезон Юношеской футбольной лиги. 
В этом году в нем участвуют сразу 
четыре ульяновские команды! Все они 
представляют спортивную школу «Волга» 
им. Н. П. Старостина.

Александр АГАПОВ

Первыми стартуют футболистки 2008-2009 
годов рождения. Их ожидает дебют в ЮФЛ 
среди девушек не старше 16 лет. Турнир, в ко-
торый заявлены 32 команды, разделен на две 
группы (дивизиона) - «А» и «Б». Волжанки как 
новички попали во вторую по силе группу «Б». 
Здесь матчи проводятся по «кустовому» при-
нципу, когда команды собираются в одном 
месте и в течение 3-4 дней проводят несколь-
ко матчей. Первый из таких мини-турниров 
в эти дни принимает Казань. Сегодня, 19 апре-
ля, «Волга» сыграет с московским «Динамо». 
Завтра ульяновских девушек ожидает матч 
с еще одним столичным коллективом - «Тор-
педо», а 22-го - с казанским «Рубином».

Второй тур состоится в Волгограде 
с 9 по 14 мая, третий запланирован в Ульянов-
ске с 16 по 20 июня. Всего в рамках ЮФЛ будет 
сыграно семь туров. Каждая команда прове-
дет по 15 матчей, по итогам которых первая 
восьмерка попадет в плей-офф и продолжит 
борьбу за медали.

В рамках подготовки к старту в ЮФЛ воспи-
танницы СШ «Волга» сыграли в Кубке МФС 
«Приволжье» против нижегородских команд. 
В первом матче уступили «Пари НН» (1:3), 
а во втором разошлись ничьей с победителем 
турнира - «СШОР-8-Восток» (1:1). В соста-
ве нашей команды в каждой встрече по разу 
отличилась главная ударная сила желто-чер-
ных - нападающая Дарья Лазарева, недавно 
вернувшаяся с учебно-тренировочного сбора 
юниорской сборной России.

- В ЮФЛ �16 мы хотели попасть еще рань-�16 мы хотели попасть еще рань-16 мы хотели попасть еще рань-
ше, но поскольку здесь играют только деви-
чьи команды из системы клубов Первой лиги 
и РПЛ, нас не могли туда включить, пока «Вол-
га» не пошла на повышение, - отметил тренер 
юных волжанок Максим ГАЛКИН. - Футболист-
ки 2008 и 2009 годов рождения впервые объ-
единились в один состав, хотя раньше по от-
дельности уже играли на всероссийском уров-
не. Также по регламенту мы можем заявить 
трех девочек 2007 года рождения, которые 
отыграли этот сезон в мини-футболе за «Вол-
гу-Платон». Соревновательной практики нам 

не хватает, хотя недавний Кубок показал, что 
команда прибавляет от матча к матчу и выгля-
дит достойно. Задача на турнир - зацепить-
ся за восьмерку сильнейших. Понимаем, что 
сделать это будет очень непросто. Вряд ли мы 
сразу сможем навязать соперникам свою игру, 
скорее всего будем действовать вторым номе-
ром, используя свои сильные стороны.

Также к дебюту в Юношеской футбольной 
лиге готовятся футболистки младшего состава 
«Волги» - �14. Соревнования для этой возрас-�14. Соревнования для этой возрас-14. Соревнования для этой возрас-
тной группы (2010-2011 годы рождения) про-
водятся впервые. В турнире примут участие 
40 команд, разделенных на пять географичес-
ких зон - по восемь в каждой. Ульяновские де-
вочки будут играть с соседями по Приволжью. 
Всего им предстоит провести 14 игр, разбитых 
на четыре тура. Ожидается, что один из них 
примет Ульяновск. Ориентировочная дата на-
чала ЮФЛ �14 - 8 июня.

Усиления - из Сызрани и Инзы
22 апреля первые матчи «ЮФЛ-Приволжье-

2023» проведут две юношеские команды спор-
тивной школы. К «Волге» �16 (2007 г.р.), кото-�16 (2007 г.р.), кото-16 (2007 г.р.), кото-
рая уже имеет за плечами сезон в этом турни-
ре, добавились команда �15 (2008 г.р.).

Состав участников и календари обоих турни-
ров синхронизированы. Старшие и младшие 
играют в один день. Так, в ближайшую суббо-
ту ребята 2008 года рождения в 11.00 начнут 
игру против спортшколы Вахитовского района 
Казани, а в 13.30 с этим же соперником встре-
тятся футболисты 2007 года рождения. Оба 
матча пройдут на стадионе «Локомотив».

- Первый сезон получился для нас очень 
трудным (команда заняла последнее, 16-е 
место. - Прим. А. А.), но мы провели работу 
над ошибками, сделали выводы и надеемся, 
что теперь сможем улучшить свою игру и ре-
зультаты, - рассказал тренер «Волги-�16» 
Алексей КУЗНЕЦОВ. - Ребята за год заметно 
подросли, стали физически крепче, прибави-
ли к технической подготовке. Также в предсе-
зонный период мы стали больше уделять вни-
мание тактике. Надеюсь, полученный опыт 
и точечные усиления помогут нам бороться за 
более высокие места.

По сравнению с прошлым сезоном команда 
сохранила всех лидеров во главе с нападаю-
щим Артемом Сергеевым, который с 14 мя-
чами в 25 матчах стал третьим бомбардиром 
предыдущего турнира. Состав пополнили два 
новых полузащитника - Даниил Лазарев, пе-
реехавший в Ульяновск из Сызрани, чтобы 

поступать в УУ(т)ОР, и воспитанник инзенской 
футбольной школы Степан Глухов.

Волга-U16
Вратари: Илья Кузнецов, Султан Куртяков. 

Защитники: Роман Казанцев, Салават Куртя-
ков, Егор Родионов, Степан Столяров, Алек-
сандр Сундуков, Артем Тараканов, Руслан 
Хасянов, Арсений Пришельцев. Полузащит-
ники: Константин Кадышев, Матвей Князев, 
Глеб Комаров, Павел Коробков, Сергей Усти-
мов, Даниил Лазарев, Степан Глухов. Напада-
ющие: Владислав Миронов, Даниил Свешни-
ков, Артем Сергеев, Иван Сиднев, Карим Умя-
ров, Артем Харитонов, Иван Ходжоян, Артур 
Денисов. Старший тренер: Алексей Алексан-
дрович Кузнецов. Второй тренер: Олег Юрь-
евич Макавеев.

Младшая команда желто-черных впервые 
сыграет в «ЮФЛ-Приволжье» и потому резон-
но не гонится за турнирными показателями.

- Наша основная задача - набираться опы-
та, развиваться, учиться играть в футбол, по-
лучать от него радость и удовольствие, - го-
ворит старший тренер «Волги-�15» Антон МА-�15» Антон МА-15» Антон МА-

ЖУКИН. - Участие в таком турнире - большой 
шаг в профессиональном становлении моло-
дых игроков. Главным для нас остается учеб-
но-тренировочный процесс, а каждый матч 
в ЮФЛ станет хорошим экзаменом для ре-
бят. Первые матчи покажут нашу текущую 
готовность.

Волга-U15
Вратари: Владислав Шалашов, Павел 

Майоров, Георгий Филиппов, Артем Леликов. 
Защитники: Глеб Головин, Альберт Зарипов, 
Виталий Подгороднов, Вильдан Ракаев, Алек-
сей Столбоушкин, Роман Чудин, Михаил Гиря, 
Олег Курганов, Егор Игнаткин. Полузащит-
ники: Расул Батыргереев, Арсен Вартапетян, 
Павел Кильдин, Даниил Васильев, Владислав 
Раннев, Ярослав Сайгушев, Александр Сизов, 
Никита Ивлев, Дамир Калашников, Артем Ко-
сушкин. Нападающие: Даниил Галкин, Арте-
мий Гордеев, Богдан Иванов, Матвей Мише-
даев, Иван Семенкин, Егор Гундров. Старший 
тренер: Антон Дмитриевич Мажукин. Второй 
тренер: Ринат Рявкатьевич Шамшетдинов.
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Теперь в ЮФЛ будут 
играть и ульяновские 
девушки.

«Китеж» сразу 
обыграл чемпиона

Стартовал чемпионат Ульяновской области 
среди ветеранов 50 лет и старше, которые на ста-
дионе «Локомотив» играют в формате 7х7.

В первом же туре случилась сенсация: чем-
пион прошлого года - команда «Ульяновск» - 
проиграл дуэль «Китежу» (2:3). На игре улья-
новцев, безусловно, сказалось отсутствие в со-
ставе лидера команды Рината Аитова. Героем 
же встречи стал нападающий «Китежа» Влади-
мир Пакщаев, оформивший хет-трик.

Миром разошлись прошлогодние призе-
ры турнира - «Симбирск» и «Динамо» (1:1). 
Оба мяча (они на счету Сергея Шайхаттаро-
ва и Шамиля Насырова) были забиты в пер-
вые 25 минут. Во втором тайме болельщики 
наблюдали «качели», которые так и остались 
в равновесии.

Лидерство после первого тура захватила 
«Волга», которая уверенно разобралась с «Ди-
намо 60+» - 6:2. Дубль у волжан оформил Фа-
зиль Ахмедов.

В пятницу на «Локомотиве» у «Волги» бу-
дет более серьезное испытание: в соперниках 
- «Симбирск».
2-й тур (21 апреля): «Волга» - «Симбирск», «Дина-
мо» - «Ульяновск» (оба матча в 19.45), «Китеж» - «Ди-
намо 60+» (20.45).

«Май Медиа» - сенсационный 
лидер финального этапа 
чемпионата области! На старте 
турнира команда Александра 
РУФОВА обыграла топов 
Суперлиги и единолично 
возглавила таблицу.
Александр АГАПОВ

От победителя Высшей лиги 
пострадали одни из главных фаво-
ритов - «Платон» и «ПСК». В обоих 
матчах «медийщики» ошарашили 
соперника мощными отрезками, 
забивая несколько мячей подряд 
за короткий отрезок времени. Пла-
тоновцы, получив большое отста-
вание в счете, были вынуждены 
часто играть без голкипера, и пять 
из восьми пропущенных ими мя-
чей залетели в пустые ворота.

Героем первых туров стал Рад-
мир Сапожников. В поединке 
с действующим чемпионом об-
ласти и городской Суперлиги фор-
вард «Май Медиа» выбил пента-
трик. Также его дубль помог обыг-
рать «ПСК». Другим творцом этой 

виктории стал вратарь Максим 
Котков, который на последних ми-
нутах отразил дабл-пенальти, не 
позволив «строителям» сравнять 
счет.

Буквально через полчаса после 
окончания второго матча подопеч-
ные Руфова снова вышли на пло-
щадку, чтобы сыграть со «Спар-
таком». Изначально эта встреча 
была запланирована на воскресе-
нье, но николаевцы сами попро-
сили ее перенести на более ран-
ний срок. «Медийщики» пошли на-
встречу красно-белым и, несмотря 
на заметную усталость, обыгра-
ли соперника с разницей в семь 
мячей.

- Я бы не сказал, что мы совсем 
не ожидали такого старта, все-та-
ки еще в прошлом году, в рамках 
Суперлиги, мы навязывали борьбу 
тому же «Платону и «ПСК» - отме-
тил главный тренер «Май Медиа» 
Александр РУФОВ. - Мы доско-
нально разобрали эти команды, 
понимали, как сдерживать их ли-
деров, и были готовы к сценарию, 
при котором соперники будут мно-

«Медийщики» умеют удивлять

Уже в эту субботу МФК «Платон» вступит в борьбу за медали на финальном 
этапе всероссийских соревнований среди мужских команд Первой лиги. На груп-
повом этапе ульяновцам предстоит провести три матча в Ярославле.

22 апреля (суббота): АлтПолитех (Барнаул) - ПЛАТОН (начало в 15.15 
по ульяновскому времени). 23 апреля (воскресенье): ПЛАТОН - Логодор  
(Москва) (18.45). 24 апреля (понедельник): ПЛАТОН - Северный Градус  
(Череповец) (11.45).

го атаковать и раскрываться. В це-
лом против таких коллективов иг-
рать удобнее: они и сами играют, 
и другим дают.

Для итоговой победы в фи-
нальном турнире «медийщикам» 
достаточно набрать четыре очка 
в двух оставшихся матчах - с «По-
годой в доме» (24 апреля) и «Диа-
томитом» (29 апреля).

ПЛАТОН - МАЙ МЕДИА - 
5:8 (0:2)

Голы: И. Ахметшин - 3, Черняев,  
Фахртдинов - Сапожников - 5, Клемен-
тьев - 3.
СПАРТАК - ПЛАТОН - 0:14 (0:10)

Голы: Малышин - 4, Горюнов - 2, 
Хачатрян - 2, Казаков, Фахртдинов, 
И. Ахметшин, С. Ахметшин, Давлет-
чин, Тухватуллов.

ПОГОДА В ДОМЕ - ДИАТОМИТ 
5:0 (3:0)

Голы: Савичев - 2, Загреев, Криво-
шеев, Тагашов.

МАЙ МЕДИА - ПСК - 5:4 (4:3)
Голы: Сапожников - 2, Еремин, Ер-

маков, Клементьев - Набиев - 2, Агаев, 
Денисов.

СПАРТАК - МАЙ МЕДИА - 
2:9 (2:3)

Голы: Чикин, Носов - Еремин - 3, 
Ермаков - 2, Галкин, Жуков, Разин, 
Сапаев.

ПЛАТОН - ДИАТОМИТ - 
5:0 (тех.)

Инзенцам засчитано техническое 
поражение за неявку.

ПСК - ПОГОДА В ДОМЕ - 
3:2 (1:0)

Голы: Мальгин, Набиев, Мерте - 
Клопков, Попов.

Положение на 19 апреля*
№ Команда И В Н П М О
1. Май Медиа 3 3 0 0 22-11 9
2. Платон 3 2 0 1 24-8 6
3. ПСК 2 1 0 1 7-7 3
4. Погода 

в доме 2 1 0 1 7-3 3

5. Диатомит 
(Инза) 2 0 0 2 0-10 0

6.
Спартак 
(Никола-
евка)

2 0 0 2 2-23 0

* Без учета результата матча «Платон - 
ПСК», который завершился вчера вечером 
после подписания этого номера в печать.
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«ЮбиЛей

Владимир Корнилов: «Моя фамилия есть  
даже в Музее славы Якутского волейбола»

- Мыслей, чтобы уйти на пенсию, 
у меня нет, - начинает разговор волей-
больный наставник. - Шесть лет назад 
я впервые за долгое время, что назы-
вается, вернулся к тренерским истокам 
- снова стал тренировать юных волей-
болистов. Потому что почувствовал, 
что нашей взрослой команде «Дина-
мо» не хватает подпитки. Поэтому буду 
работать до тех пор, пока не выведу их 
в мастера. Благо здоровье позволяет.

- Как его поддерживаете?
- Зарядка ежедневная, регулярно иг-

раю в настольный теннис, хожу в тре-
нажерный зал. На тренировках с моло-
дежью всегда на ногах. В общем, ста-
реть некогда. Чувствую себя гораздо 
моложе 70-ти.

- Откуда такая сила духа и тела?
- С детства, наверное. Я ведь, сколь-

ко себя помню, все время в спорте. 
Меня мой старший брат Юрий - 14 лет 
между нами разница - постоянно брал 
на тренировки по волейболу сборной 
моторного завода, за которую он иг-
рал. А я тогда еще даже в школу не 
ходил. Пока взрослые играли, я в за-
куточке старался копировать их и от-
рабатывал прием мяча, передачи. Так 
и познакомился с волейболом, которо-
му отдал всю свою жизнь. Впрочем, мы 
- тогдашние советские мальчишки, не 
только волейболом жили. Играли и в 
хоккей, и в футбол, и в баскетбол…

- А с парашютом прыгали?
- А как же! Я до службы в армии три 

прыжка совершил, и когда пришло вре-
мя отдать долг Родине, меня определи-
ли в ВДВ. Служил я в начале 70-х в той 
самой воинской части, которую в 68-м 
бросали в Чехословакию во время со-
бытий Пражской весны. Нас, кстати, 
тоже один раз подняли по тревоге, раз-
дали боекомплекты и на самолетах за-
бросили на какой-то аэродром. Я до 
сих пор не знаю, куда нас выбросили. 
Возможно, в Болгарию. Мы десанти-
ровались, закрепились на местности 
и три дня ждали дальнейших приказов. 
К счастью, не дождались, все прошло 
мирно. Нас забрали и вернули в Союз.

- Сколько у вас всего прыжков 
с парашютом?

- 18. Но дело не в количестве. Прос-
то мне довелось прыгать не только 
с «кукурузника» Ан-2 здесь, в нашем 
ульяновском клубе ДОСААФ, но и с 
Ан-12, и с Ил-76. А это совершенно 
разные вещи. Там скорости совершен-
но другие, главное - было правильно 
лечь на поток воздуха. Иначе прыжок 
будет сложным.

- Не было желания остаться 
на сверхсрочную службу?
- Нет, я ведь еще до армии решил, 

что хочу стать тренером. Именно поэ-
тому когда вернулся на гражданку, пос-
тупил в наш ульяновский пединститут. 
Тогда факультет физкультуры и спорта 
был молодым, ему исполнилось толь-
ко два года. Я был в третьем наборе. 
Студентом второго курса уже пробо-
вал работать. В 52-й школе занимал-
ся с мальчишками 65 года рождения. 
А когда окончил институт, пошел ра-
ботать учителем физкультуры в 37-ю 
школу в Засвияжье Ульяновска. Я год 
только проработал и потом сосредо-
точился на игре в волейбольной сбор-
ной области. Я, правда, в основу не 
проходил, но на замену - первый. В то 
время команда очень сильная была. 
В ней, кстати, играл бывший замгубер-
натора Евгений Никифоров. Вот он как 
раз был одним из ключевых игроков 
в той команде. Я поиграл в ней тоже 
около года и в самом конце 70-х уехал 
в Якутию…

- Ничего себе поворот!
- В городе Ленске тогда организовы-

вали команду для выступления на все-
союзной арене - эдакий прототип сов-
ременных профессиональных клу-
бов. Вот мы туда с Юрой Шустовым, 
с которым играли в сборной области, 
и поехали. За три года весь Дальний 
Восток объездил. Вернее сказать, об-
летел. В тех краях только самолетом 
можно передвигаться, меньше тысячи 
километров между городами не было. 
Я потом как-то подсчитал: за три года 
пролетел расстояние, раз в пять или 
в шесть превышающее длину эквато-
ра. В Хабаровске часто бывали, в Но-
восибирске, Иркутске, Красноярске… 
Особенно запомнилась спортивная 
база в Южно-Сахалинске, где советс-
кая олимпийская команда готовилась 
к играм в Японии, а также корейский 
квартал. Сколько ходили по этой части 
Южно-Сахалинска, ни одной собаки не 
встретили на улицах.

- Погода, наверное, там скверная, 
в Ленске-то?
- Нормальная. Меня не погода, 

а другое поразило: в Поволжье тогда 
был страшный дефицит всего - про-
дуктов, в первую очередь. А в Ленске 
я впервые в жизни узнал, что мясо бы-
вает трех категорий. На полках мага-
зинов еды видимо-невидимо. У меня 
было впечатление, что я в коммунизм 
попал. Но домой, в Ульяновск, все 
равно тянуло. Поэтому через три года 

из Ленска уехал. А Юра Шустов, кста-
ти, там остался, создал волейбольную 
школу. Жаль, не стало его в прошлом 
году, умер на 9 мая… Но память о нем 
увековечена в Музее славы волейбола 
в Якутске. На одном из стендов есть 
его и моя фамилии как одних из осно-
вателей волейбола в Ленске.

- Когда же вы тренером-то стали?
- В конце 80-х. На посту главно-

го тренера «Торпедо» я тогда сменил 
Андрея Максимовича Комаренко. Вот 
с тех пор все и пошло. Работал не 
только с юношами и мужчинами, но 
и с девушками. Пик, конечно, пришел-
ся на стык веков, когда наша мужская 
команда при помощи директора УАЗа 
Павла Павловича Лежанкина и при по-
мощи директора УМЗ Вячеслава Вла-
димировича Абанина дошла до группы 
«А» Высшей лиги чемпионата России. 
Очень сильная команда была. Самое 
главное, что костяк ее составляли вос-
питанники нашего ульяновского волей-
бола - мои ученики. А приглашали мы 
только сильных легионеров. Среди них 
были игроки уровня молодежной сбор-
ной страны. Многие из них, когда с фи-
нансированием стало тяжелее, уехали 
в хорошие российские команды и дол-
го там играли на ведущих ролях. Ну 
а мы остались под крылом спортоб-
щества «Динамо», которое до сих пор 
помогает нам по возможности, чтобы 
команда совсем не исчезла с волей-
больной карты страны.

- Болельщики наверняка помнят 
аншлаги в спорткомплексе «УЗТС» 
на матчах чемпионата России.
- Многие болельщики до сих пор 

меня спрашивают: «Когда же, наконец, 
в Ульяновске будет большой волей-
бол?» У меня нет пока ответа на этот 
вопрос. Даже если бы и была команда, 
играть-то негде. Зала, который соот-
ветствовал бы клубу уровня чемпиона-
та России, нет в городе. Но я надежд 
не теряю.

- Как отметили юбилей? Может, ка-
кой подарок необычный был?
- Самый главный для меня подарок 

в том, что на свое 70-летие мне уда-
лось собрать волейболистов несколь-
ких поколений - тех, кто когда-то иг-
рал за ульяновскую команду, тех, кто 
сейчас играет. Некоторые друг о друге 
знали только понаслышке, а тут позна-
комились вживую, пообщались. Счи-
таю, такая связь поколений очень нуж-
на. И эта встреча стала для меня са-
мым большим подарком.
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Накануне, 18 апреля, исполнилось 100 лет со дня образования 
всероссийского физкультурно-спортивного общества 
«Динамо». В рамках юбилея регион примет и уже принял 
состязания как областного, так и всероссийского уровня.

Уникальному «Динамо»  
исполнился целый век!

- На сегодня «Динамо» - ведущее спортобщество России, - говорит 
заместитель председателя регионального отделения Дмитрий ВОЛ-
КОВ. - Потому что «Динамо» ведет работу по всем направлениям - 
занимается развитием и детского спорта, и массового спорта среди 
взрослых, а также поддерживаем профессиональных спортсменов. 
Все это присутствует в деятельности и ульяновского «Динамо».

К юбилею региональное отделение выпустило книгу о развитии 
«Динамо» в Ульяновской области. В ней собраны факты, очер-
ки о самых известных динамовцах-ульяновцах, исторические 
фотографии.

- Официально ульяновское отделение «Динамо» образовалось 
в 1943 году, аккурат в тот год, когда на карте нашей страны появи-
лась Ульяновская область, - констатирует ВОЛКОВ. - Однако, рабо-
тая над книгой, мы нашли факты о том, что динамовские спортивные 
кружки появились в нашем регионе задолго до этого - в 1924 году! За 
эти годы наши спортсмены вписали немало славных страниц в ис-
торию советского и российского спорта. Достаточно сказать, что все 
три ульяновских олимпийских чемпиона - и борец Виталий Констан-
тинов, и легкоатлет Владимир Крылов, и штангист Юрий Захаревич 
- динамовцы. Нынешнее поколение также продолжает эти победные 
традиции. Например, наши ребята во всероссийской Спартакиаде 
«Динамо» вот уже три года подряд не опускаются ниже второго мес-
та в своей зачетной группе. Что называется, держим марку!

Нынешнее ульяновское «Динамо» - это волейбольные команды, 
выступающие в первенстве страны, мини-футбольная дружина - 
участница всероссийских стартов, секции по самбо, дзюдо, худо-
жественной гимнастике и многим другим видам спорта. «Кроме того, 
мы ведем работу как среди подрастающего поколения, так и среди 
ветеранов. Все это делает наше спортобщество уникальным, - не 
без гордости добавляет Волков. - И самое большое внимание мы 
уделяем развитию служебно-прикладных видов спорта - то, ради 
чего, собственно, в свое время и создавалось «Динамо».

Программа спортивных мероприятий в честь 100-летия «Динамо» 
очень насыщенная. В ФОК «Лидер» уже прошел турнир по хоккею 
с участием 12 команд. На 22 апреля намечен турнир по тхэквондо, 
чуть позже - соревнования по художественной гимнастике. Всего 
пять соревнований всероссийского уровня примет регион в ближай-
шее время. Кроме того, в июне в Казани пройдут динамовские игры, 
на которые съедутся атлеты со всей страны. Ульяновская делега-
ция - это порядка 35-40 спортсменов, которые выступят в мини-фут-
боле, волейболе и легкой атлетике. А параллельно продолжается 
областная спартакиада «Динамо», участники которой состязаются 
в восьми видах спорта.

В середине апреля тренер 
волейбольного «Динамо» Владимир 
КОРНИЛОВ отметил 70-летие. 
Чтобы пообщаться с юбиляром, 
корреспондент «ЧЕМПИОНА» 
отправился в спорткомплекс 
«Динамо», где до сих пор работает 
Владимир Николаевич.

«пЛавание. чемпионат россии

Была восьмой,  
стала третьей!
15-летняя ульяновская пловчиха Ариадна ФРОЛОВА впервые 
в своей карьере выиграла бронзовую медаль чемпионата 
страны. Соревнования в эти дни проходят в Казани.

«Бронзу» чемпионата воспитанница тренера Ольги Павловой за-
воевала на своей коронной 
дистанции 800 метров воль-
ным стилем. В состав ре-
шающего заплыва Фролова 
попала с восьмым време-
нем среди всех финалисток, 
который показала ранее 
на чемпионате Приволж-
ского федерального округа. 
В итоге ей досталась не самая удобная восьмая дорожка. Однако 
это не помешало Ариадне с первых метров дистанции обозначить 
свои претензии на пьедестал.

- С лидером заплыва - Анной Егоровой из Ханты-Мансийска - 
было трудно бороться за «золото». Та сразу ушла в отрыв и обеспе-
чила себе победу задолго до финиша, - рассказывает Ольга ПАВЛО-
ВА. - А вот с представительницей Ярославля Ариной Пантиной Фро-
лова зарубилась. Правда, девушки друг друга, по сути, не видели 
- поскольку плыли по разные стороны бассейна: Ариадна на вось-
мой дорожке, Арина - на первой. Спор получился заочный. Тем не 
менее Фролова проявила себя молодцом, улучшив свое же дости-
жение на 11 секунд! Жаль только, для «серебра» этого оказалось 
мало - Пантина финишировала на полторы секунды раньше. И тем 
не менее эта «бронза» для Ариадны большой успех.

Сегодня, 19 апреля, Фролова стартует на дистанции 400 метров 
вольным стилем, а завтра - на 1 500 метров.
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Материалы полосы подготовил Михаил РОССОШАНСКИЙ
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«Легкая атЛетика. районные эстафеты

Программа областной эстафеты на 23 апреля

В качестве «генеральной 
репетиции» 
79-й областной эстафеты 
на призы газеты 
«Ульяновская правда» 
командные забеги 
с палочками в руках 
прокатились 
по четырем 
районам 
города.

Ленинский 
район: 
фавориты не 
сдают своих позиций

44-я эстафета Ленинского райо-
на собрала рекордные 72 коман-
ды-участницы! На старт дистанции, 
которую в этом году вынужденно 
сократили из-за ремонта асфаль-
тового покрытия в районе драма-
тического театра, вышли 1 169 че-
ловек. Впрочем, возросшее число 
беговых коллективов глобально не 
повлияло на расклад сил. Чемпио-
ны и главные фавориты всех зачет-
ных групп сохранили за собой ли-
дирующие позиции. У вузов по тра-
диции не было равных студентам 
и студенткам УлГПУ. У девушек сле-
дом за победительницами финиши-
ровали государственный и техни-
ческий университеты. У парней по-
зади «педагогов» расположились 
УИ ГА и УлГТУ.

Среди школьных команд продол-
жается доминирование гимназии 
№ 1 имени В. И. Ленина. Юноши ос-
тавили позади себя городской лицей 
при УлГТУ и 57-ю школу. Гимназист-
ки в споре за победу обогнали 38-й 
и политеховский лицеи.

Кроме того, успехи учащихся раз-
вили взрослые. Коллектив работни-
ков первой гимназии одержал побе-
ду в забеге предприятий и органи-
заций. Вторыми здесь до финиша 
добрались сотрудники Ульяновского 
конструкторского бюро приборост-
роения, а тройку дополнила команда 
«Газпром межрегионгаз».

Четвертая «гимназическая» викто-
рия пришлась на зачет спортивных 
организаций, где СК «Олимп», со-
стоящий из выпускников разных по-
колений, вышел победителем из бе-
говой дуэли с СК «Беговая тройка».

В группе ссузов чемпионы про-
шлого года вновь защитили титулы. 
У ребят первенствовали курсанты 
суворовского училища. На второй 
и третьей позициях - колледж го-
сударственной и муниципальной 
службы и Ульяновский колледж гра-
достроительства и права соответ-
ственно. Забег у девушек стал три-
умфальным для команды КГиМС. 
«Серебро» досталось фармколлед-
жу, а «бронза» - УКГИП.

Железнодорожный 
район: тройка 
призеров уложилась 
в полсекунды!

Более 500 человек из 67 команд 
стали участниками 47-й эстафеты 
Железнодорожного района. Впер-
вые за много лет местные соревно-
вания провели не на двух, а на од-
ной беговой трассе, так называемом 
малом кольце. «Большое» в этом 
году решили не задействовать из-
за ремонта дороги на улице Варей-
киса. На дистанции, разделенной 
на 13 этапов, в скорости и выносли-
вости состязались команды школь-
ников, организаций, предприятий, 
ТОСов, войсковых частей и право-
охранительных органов.

Главным открытием эстафеты ста-
ли школьники из поселка Пригород-
ный, которые заняли третье место 
в забеге вторых команд общеобра-
зовательных учреждений. В целом 
именно эта группа (вторых команд) 
подарила самую яркую и непред-
сказуемую борьбу, которая продол-
жалась до последних метров дис-

танции, что не часто увидишь в го-
родских эстафетах. В итоге судьбу 
первого места решили две десятые 
секунды! Именно столько гимназия 
№ 30 выиграла у лицея № 11 име-
ни В. Г. Мендельсона. Пригородная 
СОШ, также рубившаяся на финише 
за чемпионский титул, уступила гим-
назистам всего 0,4 секунды.

В группе первых (сильнейших) 
школьных команд развязка эста-
феты получилась не столь горя-
чей. Все благодаря лицеистам-
«мендельсоновцам», которые 
«привезли» ближайшему преследо-
вателю - 31-й школе - больше шести 
секунд.

С еще большим преимуществом, 
но уже в забеге мужских команд, по-
бедила беговая дружина пожарной 
части № 2. В споре за «серебро» бу-
дущие работники железнодорожной 
отрасли - студенты УТЖ   Т - пре-
взошли действующих сотрудников 
РЖД. В зачете смешанных команд 
чемпионские лавры достались лег-
коатлетам Учебного центра УВД, ко-
торые задолго до конца дистанции 
убежали от соперников из городской 
больницы № 3.

Традиционную программу эста-
феты разбавили велозаезды детса-
довцев, забег лиц с ограниченными 
возможностями здоровья и вип-за-
бег с участием градоначальников.

Засвияжский район: 
победа как лекарство 
для выздоровления

Неожиданный результат зафикси-
рован в забеге предприятий. Глав-

ный фаво-
рит эста-

ф е т ы 
- сбор-
н а я 
м е -

ха н и -
ческого завода - уступил команде 
Международного аэропорта имени 
Николая Карамзина.

В этом году эстафета в Засвияжс-
ком районе прошла уже в 66-й раз. 
И второй сезон подряд десять ее 
этапов проложили по Олимпийско-
му проспекту. Победителей выявля-
ли в семи зачетных группах. Самое 
большое преимущество над своими 
конкурентами имела команда техни-
кума олимпийского резерва, офор-
мившая дубль как в забеге среди 
юношей, так и среди девушек. Пред-
ставители УУтОР Виктория Кузнецо-
ва и Дмитрий Морозов выиграли са-
мый престижный первый этап.

Главная сенсация грянула в седь-
мой зачетной группе, в которой со-
ревновались команды предприятий 
района. На первом этапе победу 
одержал менеджер коммерческой 
службы АО «Аэропорт» Олег Ники-
тин. Многие специалисты посчита-
ли, что на этом «авиаторы» и оста-
новятся. Отнюдь! Партнеры Ники-
тина подхватили победный порыв 
Олега и финишировали первыми.

- Если честно, для нас победа 
также стала неожиданной, - гово-
рит ведущий менеджер коммер-
ческой службы АО «Аэропорт» 
Нина СТАРОСТИНА, которая отве-
чает на предприятии за подготов-
ку команды. - В прошлые годы мы 
были вторыми-третьими, четвер-
тыми. Но первыми никогда! И на 
этот раз также не было непремен-
ной задачи выиграть эстафету. Ка-
кой-то специальной подготовки мы 
же не проводим - просто накануне 
эстафеты собираемся, делаем кон-
трольные забеги и лучшие попада-
ют в команду. Так было и теперь. 
Секрет нынешнего успеха, возмож-
но, в том, что у нас очень молодая 
команда. А еще очень хотелось по-
радовать нашего директора Сергея 
Ивановича Наконечного - большого 
приверженца здорового образа жиз-

ни. Накануне эстафеты он оказался 
на больничном. И чтобы он быстрее 
поправлялся, мы постарались его 
порадовать своими результатами.

Лучшее время среди школьных 
команд показала дружина Губерна-
торского лицея № 100. Кубок за мас-
совость второй год подряд получили 
учащиеся 8-й школы, выставившей 
аж три команды! А наибольший про-
гресс, по сравнению с прошлым го-
дом, у учеников 37-й школы - за это 
им вручили специальный кубок.

Заволжский район: 
убедительный реванш 
63-й школы

Главным итогом 53-й эстафеты 
Заволжского района стала смена 
чемпиона в школьном забеге.

Пронизывающий ледяной ветер 
заставил многих участников послед-
него школьного забега укрываться 
под крышами близлежащих торго-
вых центров. На свои этапы они по-
дошли необычно поздно - примерно 
за полчаса до старта, но это ничуть 
не повлияло на общее праздничное 
настроение девчонок и мальчишек. 
По традиции жарко было на дистан-
ции, где основная борьба развер-
нулась между действующим на тот 
момент чемпионом - командой 17-й 
школы и коллективом школы № 63. 
Впрочем, на этот раз преимущест-
во одних над другими получилось 
очень убедительным - 63-я «привез-
ла» своим оппонентам более 34 се-
кунд! Кстати, 63-я школа, помимо по-
бедного кубка, была отмечена еще 
одним специальным призом - как 
самая массовая команда. Все дело 
в том, что в этом году 63-я заяви-
лась на районную эстафету сразу 
двумя командами.

Не менее жарко было на стадио-
не «Старт», где сильнейших выяв-
ляли дошкольные учебные заведе-
ния. Быстрее других оказались вос-
питанники детского сада № 218, а в 
семейных забегах не было равных 
чете Порфильевых.

В забегах средних учебных заве-
дений среди юношей победу праз-
дновал Ульяновский авиационный 
колледж, у девушек не было равных 
Ульяновскому педагогическому кол-
леджу. Среди организаций, как и год 
назад, быстрее всех была сплочен-
ная команда FIG�RA GYM.

Победителями призового (пер-
вого) этапа стали: Иван Лаукерт  
(17-я школа), Дмитрий Бербин (Улья-
новский авиационный колледж), 
Анастасия Кисарова (Ульяновский 
педагогический колледж), Андрей 
Казаков (ПАО «Ил»-Авиастар).

Весь город на старте!

Большие эстафеты 
(23 этапа, 7 585 метров)

11.30 - 3-я и 5-я группы: училища, техникумы, коллед-
жи с мужским контингентом и команды силовых структур 
с мужским контингентом (воинские части, правоохрани-
тельные органы, органы государственной безопасности, 
УМВД, МЧС, УФСИН и другие). 23 участника в команде.

11.45 - 4-я группа: училища, колледжи, техникумы 
с женским контингентом. 23 участницы.

12.00 - 6-я и 7-я группы: предприятия, организации, 
23 участника в команде (15 мужчин и 8 женщин); сель-
ские районы, 23 участника в команде (19 школьников и 4 
взрослых: среди них - 2 мужчин и 2 женщины).

12.15 - 1-я группа: вузы Ульяновска и вузы других го-
родов. Участвуют 23 человека  (15 мужчин и 8 женщин).

12.25 - 2-я группа: школы Ульяновска (занявшие места  
с 51-го места и ниже на предыдущей эстафете).

12.45 - школы с 26-го по 50-е места.
12.55 - школы с 1-го по 25-е места.
Во всех забегах участвуют по 23 человека (12 юно-

шей, 11 девушек).
Старт каждому забегу дается на Соборной площади 

выстрелом стартового пистолета.
Ограничения по маршруту забега будут действо-

вать для автомобилистов и общественного транспорта 
с 10.30 до 13.30. Остановка и стоянка машин запреща-
ется с 7.00.

Фо
то

 П
ав
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 Ш

АЛ
АГ

ИН
А

Первый номер на груди - 
первое место на финише.

10.00 - начало парада-открытия на Соборной площади.

Малые эстафеты
11.05 - 9-я группа: инвалиды-колясочники. Протяженность дистанции - 

500 метров. Три участника в команде независимо от пола (1-й этап - 200 м, 
2-й этап - 200 м, 3-й этап - 100 м).

11.10 - 10-я группа: инвалиды по зрению. Протяженность дистанции - 
500 метров. Три участника в команде: одна женщина и двое мужчин, среди 
них - один участник категории Б1 (1-й этап - 200 м, 2-й этап - 200 м, 3-й этап 
- 100 м).

11.20 - 8-я группа: семейные команды муниципальных образований Уль-
яновской области. Протяженность дистанции - 1 000 метров. Три участника 
в команде: папа - 500 м, ребенок не старше 14 лет - 200 м, мама - 300 м.
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«Хоккей С мячом. Дела судейские. из первых уст

Был третьим 
вратарем в команде 
Манкоса

- Александр, в этом году 
ты работал главным ар-
битром в матче за брон-
зовые медали. А можешь 
ли вспомнить свой дебют 
в Суперлиге?

- Хорошо помню. В ноябре 
2014 года работал в Нижнем 
Новгороде на матче «Старт» 
- «Кузбасс» (3:3). Дебютиро-
вал, разумеется, в качестве 
помощника главного арбитра 
- на той игре помогал Роману 
Попикову. К слову, еще одним 
помощником главного арбитра 
был Олег Тараторкин из Ди-
митровграда. Ну а в качестве 
главного арбитра впервые от-
работал 3 ноября 2018 года 
в Кирове, где «Родина» усту-
пила «Мурману» - 1:3. На той 
игре работала чисто ульянов-
ская бригада судей - мне по-
могали Алексей Хлебников 
и Александр Шакиров. Как это 
ни странно прозвучит, но нака-
нуне своего дебюта в Кирове 
мыслями я был уже на следу-
ющем матче - в Нижнем Нов-
городе мне предстояло отсу-
дить игру между «Стартом» 
и московским «Динамо». Все 
дело в том, что игра в Нижнем 
Новгороде считалась весьма 
статусной, и я был даже не-
много шокирован, что мне до-
верили такой матч. Но стоило 
только дать стартовый свисток 
игре в Кирове, как все посто-
ронние мысли меня сразу же 
покинули.

- Сопоставимо ли волне-
ние, которое ты испыты-
вал тогда в Кирове, с тем, 
что было в этом году в Ар-
хангельске в матче за 
«бронзу»?

- Волнение, мандраж есть 
всегда. Но сравнивать эти две 
игры не берусь, хотя бы пото-
му, что много лет уже прошло 
после матча в Кирове. Разуме-
ется, я волновался перед иг-
рой между «Водником» и «Ди-
намо». И это не единственная 
такая игра была в этом сезо-
не. Бывали и бессонные ночи 
в преддверии важных поедин-
ков. Но, как правило, все эти 
переживания накануне, в день 
матча чувствуешь себя намно-
го спокойнее. Все это прихо-
дит с опытом.

- Сейчас тебя по праву 
можно назвать уже опытным 
арбитром. Но ведь ты и сам 
играл в хоккей с мячом?

- Пусть небольшой, но все 
же послужной список как иг-
рока в хоккей с мячом у меня 
имеется. Например, я был 
третьим голкипером - после 
Олега Шубина и Владимира 
Щепалина - в «Волге», когда 
ей руководил Евгений Геор-
гиевич Манкос. Да, тогда мне 
играть не довелось, но есть 
опыт выступления в Первой 
лиге. Проходил предсезонные 
сборы в сызранском «Пласти-
ке», но, к сожалению, команду 
потом расформировали. Иг-
рал за самарский ЦСК ВВС. 
Безусловно, мне запомнился 
сезон 2003-2004 гг., когда был 
третьим вратарем в команде 
«Симбирск-УЗТС». К приме-
ру, за ту команду играл Вале-
рий Люлюмов, а руководил ей 
Андрей Рушкин. Всегда де-
ржал руку на пульсе выступле-

ния команды Анатолий Григо-
рьевич Рушкин. Анатолий Гри-
горьевич был частым гостем 
в нашей раздевалке. Причем 
как после побед, так и после 
поражений. Даже представить 
себе не можете, какая энерге-
тика исходила от него. Самы-
ми принципиальными были 
наши матчи против димит-
ровградского «Черемшана»  
(в том сезоне «Черемшан» 
занял первое место в группе, 
«Симбирск-УЗТС» - второе. 
- Прим. М. С.). Все игры по-
лучались «от ножа» - страсти 
на льду кипели нешуточные. 
Тогда мы пробились в финаль-
ный этап, который проходил 
в Усть-Илимске. Я был на нем 
вместе с командой, но игрово-
го времени не получил.

Многое 
позаимствовал 
у Будогосского

- А как так получилось, что 
решил связать свою судьбу 
с судейством?

- Я понимал, что долго иг-
рать в Первой лиге это бес-
перспективно, и по совету 
Александра Валерьевича Ко-
робкова (ныне руководитель 
судейского корпуса в област-
ной федерации. - Прим. М. С.) 
решил попробовать себя в су-
действе. Сначала в футболе, 
затем и в хоккее с мячом. Меня 
всегда тянуло к работе арбит-
ра. Я всегда с удовольствием 
обслуживал всевозможные 
дворовые и школьные турни-
ры, причем не только по фут-
болу или хоккею с мячом, но 
и по баскетболу, волейболу.

- Что сложнее судить - 
футбол или хоккей с мя-
чом? В хоккее с мячом, как 
видится со стороны, гораз-
до больше моментов на ус-
мотрение арбитра. Согласен 
с этим?

- Сам не раз задавался 
этим вопросом. Казалось бы, 
во многом схожие виды спор-
та, но и в футболе, и в хоккее 
с мячом есть много своих ню-
ансов. В том же русском хок-
кее скорости намного выше. 
Думаю, по сложности арбит-
ража это одинаковые виды 
спорта. Что касается субъек-
тивности принятий решения 
арбитрами в хоккее с мячом, 
то здесь также можно долго 
дискутировать. И одно могу 
сказать точно: пока человек 
сам не возьмет в руки свис-
ток и не окажется в «шкуре» 
судьи, говорить с ним или тем 
более доказывать что-либо 
просто бесполезно.

- В преддверии матчей 
бригада арбитров наверня-
ка проводит мини-собрания. 
Как главный судья, на чем 
в первую очередь стараешь-
ся акцентировать внимание 
своих помощников?

- Инструктаж обязателен пе-
ред каждой игрой и присутс-
твуют на нем не только ар-
битры, но и инспектор матча. 
Проводимое мной собрание 
длится около 20 минут, разби-
раем все возможные момен-
ты, которые могут случиться 
в игре, и одна из главных за-
дач арбитра - избежать спор-
ных эпизодов во время игры. 
Такой тщательный подход 
к каждому матчу продиктован, 
думаю, моим футбольным про-
шлым, где мне довелось прой-

ти сборы молодого арбитра 
под руководством авторитет-
ного судьи, арбитра всесоюз-
ной категории Андрея Дмит-
риевича Будогосского. Пона-
чалу многие мои хоккейные 
коллеги даже немного удив-
лялись такой скрупулезности 
с моей стороны, но теперь та-
кой практики придерживаются 
практически все арбитры.

- Насколько я понимаю, во 
время инструктажа обсуж-
дается и задаваемая план-
ка единоборств. От чего за-
висит, насколько строгим 
будет арбитраж в том или 
ином матче?

- Мы самым тщательным 
образом разбираем команды, 
прекрасно знаем, что ждать 
конкретно от некоторых хокке-
истов. Но чаще всего планка 
единоборств зависит от уров-
ня играющих команд. Чем 
выше уровень, тем выше эта 
самая планка. Нужно пони-
мать, что в топовых коман-
дах собраны игроки высокого 
уровня, они и сами грубости 
на льду не допускают, и бо-
лельщики ждут от них дина-
мичной игры. Поэтому чем 
меньше свистков в таких мат-
чах, тем лучше. В идеале ар-
битр должен быть незаметен 
на льду. Другое дело, что не 
всегда это получается. В ми-
нувшем сезоне, например, 
я показал восемь красных кар-
точек - шесть в чемпионате 
и две в Кубке страны. Так мно-
го красных карточек я еще ни-
когда не показывал. Связываю 
это с тем, что мне как никогда 
много ключевых матчей было 
доверено. Впервые в сво-

ей карьере судил кубковый 
матч с дополнительным вре-
менем - между «Водником» 
и «Кузбассом». В какой-то мо-
мент у меня даже стало пра-
вую ногу сводить - дала знать 
о себе старая травма.

Бывало, что дрались 
игроки из одной 
команды

- Хоккеисты и тренеры во 
время матчей нередко ведут 
себя эмоционально, выме-
щая все на главном арбит-
ре. Как удается сдерживать 
себя и не отвечать на хамс-
тво этим же оружием?

- У всех разный подход. 
Кто-то предпочитает остужать 
чрезмерный пыл игроков уда-
лениями, я же стараюсь вес-
ти диалог как с тренерами, так 
и с хоккеистами. Все это при-
ходит с опытом. Чем опытнее 
арбитр, тем меньше позво-
ляют себе игроки разных вы-
криков в его адрес. Так или 
иначе, а судья всегда должен 
придерживаться букве правил 
и не поддаваться на различ-
ные провокации.

- Часто приходится уда-
лять игроков за неспортив-
ное поведение, но порой иг-
роки из одной команды вы-
ясняют отношения на льду. 
Их тоже следует удалять?

- Разумеется. Это тоже не-
спортивное поведение, но не-
сколько с другой формулиров-
кой. Но, опять же, в таких слу-
чаях я всегда стараюсь устно 
донести до хоккеистов, чтобы 
они успокоились. Но если это 
до них не доходит, тогда уже 

приходится удалять. Помню, 
в моей футбольной практике 
игроки из одной команды даже 
разодрались на поле.

- Но это скорее курьез-
ный случай. Кстати, в твоей  
карьере случались забав-
ные истории?

- Курьезы всегда случаются, 
куда же без них. Так, напри-
мер, на заре моей футболь-
ной судейской карьеры мне 
довелось судить товарищес-
кий матч по зимнему футболу 
с участием команды «Благо-
вест». На улице тогда стоял хо-
роший морозец - минус 10 гра-
дусов, но я оделся достаточно 
легко. Во время игры чувство-
вал себя весьма комфортно, 
но проблемы возникли, когда 
настал момент показать жел-
тую карточку. По своей не-
опытности карточки я сложил 
в блокнот, который потом дол-
го не мог открыть - руки замер-
зли и постоянно соскальзыва-
ли. В итоге карточку пришлось 
достать зубами. С тех пор кар-
точки в блокнот больше не кла-
ду: желтые в одном кармане, 
красные - в другом. Еще один 
забавный случай произошел 
в этом хоккейном сезоне, ког-
да на старте чемпионата в Ке-
мерове, помимо «Кузбасса», 
свои домашние матчи прово-
дил еще и «Сибсельмаш». Так 
получилось, что красноярец 
Евгений Лебедев должен был 
судить дневную игру «Сиб-
сельмаша», а я - вечернюю 
с «Кузбассом». Но по техни-
ческим причинам багаж с фор-
мой Лебедева из Красноярска 
в срок не прибыл, и Евгений 
попросил меня одолжить ему 

мою форму вместе с конь-
ками. Коньки оказались ему 
несколько великоватыми, но 
не критично. Мою фамилию 
на свитере он заклеил, но во 
время трансляции она все 
равно просвечивала. Многие 
обратили на это внимание. 
Уже потом мы с ним шутили: 
«Хорошо, что в этот день в од-
ном городе встретились два 
высокорослых арбитра».

Ждем в судействе 
воспитанников СШОР

- И в футболе, и в хоккее 
с шайбой вовсю применяет-
ся система видеопросмот-
ров. На твой взгляд, хок-
кею с мячом в ближайшем 
будущем «грозит» нечто 
подобное?

- В техническом плане рус-
ский хоккей здорово отстает 
от футбола и хоккея с шайбой. 
О какой системе видеопро-
смотров можно говорить, если 
у нас телевизионные качест-
венные трансляции научились 
показывать всего в нескольких 
городах. Хотя совсем недавно 
мы и об этом мечтать не мог-
ли. Но сама идея, конечно, 
хорошая.

- У тебя есть какой-то ри-
туал перед матчем?

- Ритуал есть, но какой 
именно, никому не скажу. Дру-
гое дело, что всегда придер-
живаюсь определенного рас-
порядка дня. Так, если пред-
стоит вечерняя игра, то днем 
обязательно стараюсь поспать 
- хотя бы полчасика-часик.

- За свою карьеру ты на-
верняка побывал во всех го-
родах, где развивается хок-
кей с мячом. И во многих 
регионах есть свои нацио-
нальные или фирменные 
блюда. Где вкуснее всего 
готовят?

- Как ни странно, но я был 
не во всех городах, где есть 
клубы Суперлиги. Я ни разу не 
судил в Новосибирске. Что же 
до гурманных пристрастий, то 
так как я родом с Сахалина, то 
меня сложно чем-то удивить 
- икрой или какой-то рыбой. 
В этом году попробовал мор-
ские гребешки - деликатес, но 
ничего особенного. Мне боль-
ше по душе традиционная рус-
ская кухня. Хотя, разумеется, 
если я буду в Мурманске и вы-
бор встанет между рыбой и ку-
рицей, то выберу рыбу. Курицу 
я и в Ульяновске могу поесть.

- Как председателя ре-
гиональной коллегии су-
дей по хоккею с мячом не 
могу не спросить тебя о по-
ложении дел в судейском 
корпусе.

- С одной стороны, многие 
регионы могут нам только по-
завидовать. В Суперлиге ра-
ботают шестеро судей от Уль-
яновской области: Александр 
Пронин, Алексей Хлебников, 
Александр Шакиров, Артем 
Уланов, Иван Максимов, Алек-
сандр Ильин. С другой, я вижу, 
что для обслуживания облас-
тных соревнований мы часто 
сталкиваемся с нехваткой ар-
битров. Поэтому к матчам чем-
пионата Ульяновской области 
мы очень часто привлекаем 
Владимира Иванова. Влади-
миру Петровичу уже 60 лет, 
он большой молодец, но хо-
телось бы, чтобы в судейство 
шли и молодые люди, с той же 
СШОР по хоккею с мячом, на-
пример. Но пока особого рве-
ния не видно.

Беседовал 
Максим СКВОРЦОВ
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Александр Пронин:  
«однажды карточку 
доставал зубами»

40-летний арбитр всероссийской категории из поселка 
Мирный в этом году сделал большой шаг в своей 
карьере - в качестве главного арбитра обслуживал матч 
за бронзовые медали. «ЧЕМПИОН» постарался заглянуть 
за кулисы зачастую секретного судейского цеха.
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Продолжение. Начало на стр. 1
Возможно, нашей команде не по-

везло со жребием. В первом же мат-
че пришлось играть с хозяевами 
и действующими чемпионами. Улья-
новские хоккеисты навязали борьбу 
грозному сопернику, но в самой кон-
цовке встречи «СКА-Нефтяник» все 
же склонил чашу весов в свою поль-
зу. Еще более драматичным полу-
чился матч против «Сибсельмаша» 
- победу над новосибирцами волжа-
не упустили за десять секунд до фи-
нального свистка: роковым оказался 
угловой «Сибсельмаша».

Судьба медалей решалась в за-
ключительном матче против «Ени-
сея». Победа и ничья гарантирова-
ли «СШОР-Волге-2007» серебряные 
медали, поражение вычеркивало 
ульяновскую команду из призовой 
тройки. Наша команда сыграла до-
стойно и добилась заслуженной 
победы. А финальный свисток бук-
вально утонул в овациях ульяновс-
ких болельщиков. Весь турнир Юлия 
Ощепкова, Айсылу Долгова, Мари-

на Асланова, Наталья Трофимова, 
Ольга Мурзайкина, Сергей Кисли-
цын, Игорь и Ольга Бурылины горя-
чо поддерживали нашу команду.

- На заключительный матч с «Ени-
сеем» ребятам не хватило сил, поза-
ди все-таки целый сезон, а основная 
нагрузка легла на плечи наших веду-
щих игроков, - подытожил Малахов-
ский. - Тем не менее ребята - молод-
цы, выполнили план на игру. Если 
сравнивать нынешнее «серебро» 
с прошлогодним, то, на мой взгляд, 
в этот раз мы были ближе к перво-
му месту. Наша команда прибави-
ла в реализации голевых моментов, 
надежнее стала играть в обороне. 
А для завоевания золотых медалей 
нам где-то не хватило удачи.

Матчи СШОР-Волги: СКА-Неф-
тяник - 4:6 (Левковский, Асланов, 
Махнаков, Елизаров), Ур. Трубник - 
6:1 (Левковский-2, Мурзайкин, Ели-
заров, Долгов, Подергин), Сибсель-
маш - 6:6 (Левковский-2, Асланов-2, 
Долгов, Елизаров), Водник - 5:2 
(Долгов-2, Левковский, Елизаров, 

Асланов), Родина - 7:0 (Левковс-
кий-3, Елизаров-2, Асланов, Долгов), 
Сибскана - 4:3 (Асланов-2, Мурзай-
кин-2), Енисей - 4:2 (Левковский, 
Асланов, Подергин, Ощепков).

Итоговая таблица
№ Команда И В Н П М О
1. СКА-Нефтяник 7 7 0 0 38-11 21
2. СШОР-ВОЛГА 7 5 1 1 36-20 16
3. Сибсельмаш 7 4 1 2 50-31 13
4. Енисей 7 4 0 3 44-26 12
5. Водник 7 3 0 4 21-37 9
6. Сибскана 7 2 1 4 21-26 7
7. Ур. Трубник 7 1 1 5 20-38 4
8. Родина 7 0 0 7 10-51 0
* Игроки «СШОР-Волги-2007» Артем БА-
ДАСЯН и Алмаз ДОЛГОВ были признаны 
лучшими вратарем и защитником фи-
нального турнира соответственно.

Лучшие бомбардиры 
финального этапа
1. Артем Сергиенко (Енисей) 
- 22 мяча, 2. Тимур Стариков  
(СКА-Нефтяник) - 19, 3. Степан Зы-
ков (Сибсельмаш) - 17, 4. Максим 
Левковский (СШОР-Волга) - 11.

«Юноши

Все по-взрослому!

ХК «ВОЛГА» подписал контракт 
с 25-летним защитником 
Степаном ВАСЮКОВИЧЕМ. А уже 
в середине августа планируется 
открытие нового хоккейного 
сезона.

Максим СКВОРЦОВ

Воспитанник новосибирского хок-
кея Васюкович к матчам Суперлиги 
стал привлекаться еще шесть лет 
назад, и за эти годы стал твердым 
игроком основного состава «Сиб-
сельмаша». На сегодня в послуж-
ном списке Васюковича 176 матчей 
в чемпионате страны, 1 забитый мяч 
и 53 голевые передачи.

- Васюкович играет последне-
го защитника, игрока именно этого 
амплуа сейчас нам недостает, - от-
метил главный тренер ХК «Волга» 

Александр САВЧЕНКО. - У Степана 
хороший хоккейный возраст. Думаю, 
у нас он сможет еще больше рас-
крыть свой потенциал.

Между тем наша хоккейная дружи-
на уже покинула лед «Волга-Спорт-
Арены». Тренировки «на земле» 
совмещаются с занятиями в бассей-
не. Ожидается, что уже в конце июля 
волжане вернутся на большой лед. 
Ориентировочно в середине авгус-
та Ульяновск примет первый этап 
Кубка России. Впрочем, здесь окон-
чательное решение будет вынесено 
ФХМР несколько позже.

А вот что уже принято, так это 
формула проведения будущего чем-
пионата страны. Сюрпризов не про-
изошло, формат остался прежним. 
Правда, увеличился вступитель-
ный взнос - для клубов Суперлиги 
он теперь составляет семь милли-

онов рублей. Утвержден и список 
22 лучших игроков минувшего сезо-
на. Впервые за четверть века в него 
был включен воспитанник ульяновс-
кого областного хоккея, будучи при 
этом игроком «Волги». Этой чести 
удостоился нападающий Евгений 
Волгужев. В последний раз такого 
успеха добивался защитник Юрий 
Логинов в 1998 году.

Но и это не все радостные ново-
сти. На прошлой неделе случились 
прибавления в семьях старшего тре-
нера ульяновской команды Равиля 
Сиразетдинова и защитника Никиты 
Симиргина. У Сиразетдинова родил-
ся сын, у Симиргина - дочка.

В то же время воспитанник улья-
новского хоккея Сергей Шебон-
кин определился с новым клубом -  
34-летний хоккеист продолжит карь-
еру в «Мурмане».

Волгужев в списке  
«22 лучших» в стране!

Исаков продолжает  
ставить рекорды
Две золотые и две серебряные медали завоевали ульяновские 
ветераны на чемпионате России среди старших  
возрастных групп в Бугульме.
Максим СКВОРЦОВ

В его годы дома бы сидеть да книжки почитывать, но 91-летний Нико-
лай Исаков продолжает штурмовать помосты. Да, в его возрастной груп-
пе (старше 90 лет) уже и соперников не осталось, но Николай Василье-
вич и не думает давать слабину. Трижды в неделю он тренируется с ган-
телями и штангой, и как результат - новый рекорд страны: на этот раз 
- в весовой категории до 61 кг среди спортсменов старше 90 лет. В рывке 
Исакову покорились 35 кг, в толчке - 40 кг. Кроме того, в Бугульме улья-
новский ветеран стал лучшим и в абсолютном зачете в своей возрастной 
группе.

- Дома у меня уже весь ковер увешан медалями, но я и не думаю оста-
навливаться на достигнутом, - говорит Николай ИСАКОВ. - Так, в ноябре 
в Майкопе пройдет Кубок России, буду готовиться к нему.

К Кубку России Исаков будет готовиться уже со свежими силами. Учас-
тковый врач-терапевт посоветовала нашему ветерану пройти десяти-
дневный курс реабилитации в ульяновском военном госпитале. «Стану 
еще сильнее!», - не скрывает своего оптимизма Николай Васильевич.

Впрочем, не один Исаков геройствовал в Бугульме. Выше всяких пох-
вал выступил Валентин Заставнецкий, ставший лучшим в возрастной 
группе не старше 75 лет в весовой категории до 55 кг. Серебряный ус-
пех сопутствовал Николаю Мишкину (до 109 кг, 60 лет) и Олегу Немову  
(96 кг, 55 лет), занимающемуся в Новоульяновске.

Две серебряные медали 
завоевали спортсменки 
сборной УЛЬЯНОВСКОЙ 
области на первенстве 
России в подмосковном 
Королеве.

Максим СКВОРЦОВ

После прошлогодней «брон-
зы» на первенстве страны Ди-
ана Дворкина (57 кг, не старше 
14 лет) на этот раз смогла дой-
ти до финала. На пути к реша-
ющему поединку воспитанница 
Николая Сурова одержала три 
убедительные победы, в том 
числе одну досрочную - в пер-
вом раунде. В финале же Ди-
ана уступила сопернице из Ли-
пецкой области.

Также три боя на подмосков-
ных рингах выиграла Яна Вар-
данян (57 кг, не старше 16 лет). 
В финале воспитанница Крис-
тины Богомоловой и Ильи Бог-
данова проиграла победитель-
нице первенства страны двух 
последних лет - Анастасии Та-
ратыновой из Краснодарского 
края.

В шаге от медалей, заняв 
пятые места, остановились: 
Кристина Разина (44 кг, 14 лет), 
Алина Фахуртдинова (54 кг, 
14 лет), Диана Шельдюкова 
(46 кг, 16 лет), Екатерина Чу-
носова (48 кг, 16 лет), Ангели-
на Александрова (50 кг, 16 лет). 
Все спортсменки включены 
в резерв юношеской сборной 
России.

Николай Суров со своей 
воспитанницей Дианой Дворкиной.
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Усталость эмоциям 
не помеха
Впервые в рамках проекта Школьной баскетбольной лиги  
«КЭС-БАСКЕТ» состоялся турнир педагогов и наставников.  
Его победители определялись в Ижевске, где параллельно прошел 
Суперфинал этого всероссийского проекта.

16 тренерских команд со всей страны собрал турнир педагогов и на-
ставников. В число соискателей наград попала и сборная Ульяновской 
области. За нее выступили ведущие региональные баскетбольные тре-
неры и учителя физкультуры. Среди них - Сергей Никифоров из 75-й шко-
лы и Павел Дергунов из 82-й, Николай Кунаков из 66-й и Павел Дергунов 
из 40-го лицея, чердаклинцы Фирдус Мухаметшин и Александр Саутов, 
а также мастер спорта СССР по легкой атлетике - 56-летний Юрий Кудря-
шов из Новой Малыклы. Лидером атак и главным снайпером в ульяновс-
кой команде стал Дмитрий Батяев - не только тренер, но и представитель 
региональной федерации.

- За три дня провели пять полноценных матчей. Нагрузка очень серь-
езная, к третьему дню едва ноги передвигали, - поделился впечатлени-
ями БАТЯЕВ. - Одержали две победы и в трех встречах, увы, уступили. 
В итоге заняли 11-е место, но нисколько не расстроились. Потому что 
баскетбол - это всегда праздник. И этот праздник не могут испортить ни 
усталость, ни результат.

«мини-ФутбоЛ. женщины

У волжанок - «бронза»
В Володарске состоялся заключительный, четвертый тур 
чемпионата ПФО среди женских команд. Ульяновская «Волга-
Платон» завершила турнир с медалями, замкнув тройку призеров.

Итоговая таблица
№ Команда И В Н П М О
1. Норманочка-2 (Н. Новгород) 12 12 0 0 66-15 36
2. Володарск 12 8 0 4 44-28 24
3. ВОЛГА-ПЛАТОН (Ульяновск) 12 5 0 7 38-54 15
4. СГСПУ-Самарская область 12 2 1 9 23-46 7
5. СШОР-14-Волга (Саратов) 12 2 1 9 19-47 7

«греко-римСкая борЬба
Две бронзовые медали завоевали ульяновские борцы на всероссийс-

ких юношеских соревнованиях в Рязани. Отличились Захарий ШАМСУТ-
ДИНОВ (48 кг) и Данил МАЛЬКОВ (80 кг). Оба спортсмена тренируются 
у Андрея ЧЕРНОВА. В соревнованиях приняли участие 160 спортсменов 
из 12 регионов.

«ФеХтование
Дарья ЗАХАРОВА стала победителем первенства ПФО (в Тольятти) 

среди молодежи до 23 лет. Призовое третье место у Захаровой и в груп-
пе юниорок до 21 года. В зачете «Дети» юные саблистки региона заня-
ли два призовых места: «серебро» у Виктории ЯРОСЛАВЦЕВОЙ, «брон-
за» у Киры КОЛОСОВОЙ. Еще Кира была третьей в категории «Кадеты». 
В командном зачете наши девушки два раза поднялись на вторую сту-
день пьедестала - среди молодежи и среди юниоров.

Дворкина и Варданян 
уступили лишь в финале
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«Хоккей С шайбой. наши команды
В Ульяновской области 
насчитывается два десятка 
любительских команд, которые 
играют в турнирах регионального 
уровня. «ЧЕМПИОН» продолжает 
рассказывать об их истории, 
о достижениях и героях.

В 20-м выпуске мы расскажем 
об одном из самых молодых му-
ниципальных коллективов регио-
на - ХК «Старт» из Барыша. Город, 
давно и прочно ассоциирующийся 
с футболом, открыл для себя «шай-
бу» в конце первого десятилетия 
XXI века, а именно - в 2007 году.

- Однажды друг пригласил меня 
на любительский хоккей в Новоспас-
ское, я поехал, посмотрел, как там 
играют, как все устроено, и у меня 
зажглась идея организовать что-то 
подобное у нас, - рассказывает осно-
ватель и бессменный капитан «Стар-
та» Сергей ИВЛЕВ. - Еще в 2005-м 
вместе с группой энтузиастов мы 
решили действовать: объехали все 
местные пилорамы, собрали доски 
и своими силами сколотили хоккей-
ную коробку на городском стадионе. 
Нам выделили место, где раньше 
была мини-футбольная площадка. 
Два года ушло на то, чтобы все нор-
мально подготовить, организовать, 
собрать команду. Над ее именем 
долго не думали. Название «Старт» 
исторически привязано к нашему го-
роду через футбол, поэтому и мы 
так же назвались. Приходилось на-
чинать фактически с нуля, - продол-
жает лидер команды. - Хоккей в Ба-
рыше развивался в 1980-х, но тогда 
в основном играли в хоккей с мячом. 
В 1990-х был провал, но благодаря 
помощи ветеранов-мячистов уда-
лось подняться. Первое время внут-
ри коллектива даже возникал спор: 
играть ли нам «в мяч», где уже были 
свои традиции, или все-таки разви-
вать «шайбу»? В итоге шайба пе-
ревесила - сказался подъем инте-
реса к этому виду спорта после по-
бед сборной России на чемпионатах 
мира 2008 и 2009 годов.

От районного первенства 
к областному чемпионату

Эмблема команды - силуэты дво-
их хоккеистов с перекрещенными 
клюшками на геральдическом щите 
- вместе с гербом Барышского райо-
на придают уникальность игровой 
форме команды, в которой доми-
нирующий белый цвет сочетается 
с черными вставками.

Одновременно с появлением 
«Старта» был организован чемпи-
онат Барышского района, где также 
играли «Барс» (Старотимошкино), 
«Труд» (Измайлово), «Лидер» (по-

селок им. В. И. Ленина), «Добрый 
стиль» (Поливаново) и «ГУВД» (Ба-
рыш). В отдельные сезоны к участ-
никам присоединялись гости из Веш-
каймы и Базарного Сызгана.

В настоящий момент этот турнир, 
увы, не проводится, так как боль-
шинство команд распались. Оста-
лись только две - «Старт» и «Барс», 
чье соперничество носит наиболее 
принципиальный характер. Конку-
ренты на протяжении нескольких 
лет на равных бились в районном 
первенстве, отбирая друг у дру-
га чемпионские титулы, а затем… 
объединились, чтобы участвовать 
в чемпионате области - 2018/2019. 
В том сезоне они добрались до фи-
нала и заняли второе место, но за-
тем пути команд вновь разошлись. 
Уже в следующем розыгрыше ба-
рышцы и старотимошкинцы сража-
лись за выход в финал. Дальше про-
шел «Барс», который в итоге и стал 
чемпионом, а «Старт» финиширо-
вал на самом обидном - четвертом 
месте. Через два года соперники-
земляки уже одновременно попали 
на пьедестал: дружина из Староти-
мошкино взяла «серебро», а горо-
жане - «бронзу». В этом сезоне ба-
рышские хоккеисты вновь замкнули 
тройку призеров, обыграв в матче за 
«бронзу»… «барсов»

- Команда у нас зрелая, в основ-

ном состоящая из ребят среднего 
возраста. Перспективная молодежь 
появляется, но многие затем уезжа-
ют из Барыша, чтобы получить об-
разование, им на смену стараемся 
вырастить новых талантов, - отме-
чает Ивлев, тренирующий местных 
мальчишек. - На занятия приглаша-
ются те, кто уже более или менее 
уверенно стоит на коньках. Наши 
юношеские команды неплохо себя 
зарекомендовали на региональных 
турнирах «Золотой шайбы» и об-
ластных первенствах, где попадали 
в тройку призеров.

Добавим, что детские хоккейные 
секции работают и в других поселе-
ниях района.

На домашних матчах 
не протолкнуться

В 2010-м «Старт» «переехал» 
с городского стадиона на террито-
рию барышской школы № 1, где год 
назад старую пластиковую площад-
ку поменяли на новую. Именно здесь 
по ходу зимнего сезона хоккеисты 
тренируются по средам и пятницам, 
а также принимают своих соперни-
ков. К слову, почти на все домашние 
матчи барышцев собирается внуши-
тельная аудитория под сотню бо-
лельщиков, чья активная поддержка 
создает незабываемый антураж.

- Я объездил всю область, и мне 

кажется, больше всего зрителей 
на хоккей собирается именно у нас, 
в Барыше, - замечает капитан «Стар-
та». - Во время наших игр люди вы-
страиваются не с одной стороны, 
как в других поселениях, а вокруг 
всей коробки - в два-три ряда! При-
ходят с дудками и барабанами, так 
что атмосфера просто закачаешься. 
Настоящий спортивный праздник.

Среди лучших хоккеистов 
- футболист

В дружных рядах барышских хок-
кеистов нашлось место одному фут-
болисту - Евгению Лукичеву. Сменив 
бутсы на коньки, тот не потерялся 
и стал одним из лучших нападаю-
щих команды. Также за «Старт» уже 
не первый год гоняет шайбу пред-
ставитель известной футбольно-су-
дейской семьи Рыбаковых - Артем 
Рыбаков.

Два сезона подряд лучшим иг-
роком стартовцев признается еще 
один форвард - Андрей Синягин. 
Среди старшего поколения боль-
шую пользу команде приносят те, 
кто в составе с момента ее осно-
вания - нападающие Сергей Ивлев 
и Валерий Карандашов. Надежда 
и опора обороны - так здесь говорят 
про голкипера Александра Саранце-
ва. Оберегать последний рубеж ему 
помогают опытные защитники Миха-
ил Мураков и Андрей Титов. К слову, 
у последнего в команде играют двое 
сыновей. Старший - Андрей Андрее-
вич - и младший - Герман Андреевич 
Титовы - выходят на лед в одной пя-
терке с отцом. Но в отличие от гла-
вы семейства предпочитают играть 
у чужих ворот.

Было четыре катка, 
остался один

- Наша главная задача на бли-
жайшее будущее - остаться в чем-
пионате области, - говорит Сергей 
Ивлев. - Я вижу, как некоторые об-
ластные команды испытывают труд-
ности с финансированием и в любой 
момент могут закрыться. У нас пока 
все нормально. Администрация 
района помогает с оплатой старто-
вых взносов. За разъезды, приоб-
ретение формы и инвентаря платим 
из своего кармана. Пока справляем-
ся. Конечно, хочется и дальше раз-
вивать детское направление хоккея. 
Лет 10 назад у нас заливали четы-
ре катка, соотвественно, и увлечен-
ных ребят было на порядок боль-
ше. Сейчас остался один каток и той 
массовости нет и в помине.

ХК «Старт» - история о том, как 
хоккей за полтора десятка лет 
стал по-настоящему своим в из-
давна футбольном городе, где его 
научились ценить местные жители 
разных поколений.

Александр АГАПОВ

ХК «Старт»: Как хоккей 
завоевывает Барыш
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Ледовые сражения хоккеистов - популярное зрелище в Барыше.

В Нижнем Новгороде завершился фи-
нальный турнир первенства Студенчес-
кой хоккейной лиги, в котором приня-
ли участие две ульяновские команды 
- «Спарта» из педуниверситета и «Кры-
лья», представляющие институт граж-
данской авиации. В компании сильней-
ших вузовских дружин турнира наши 

студенты не смогли показать высокий ре-
зультат. «Спарта» на групповом этапе ус-
тупила московскому «ГУУ» (2:5), «Орел-
ГУ» (0:5),  петербургскому «Университету 
Лесгафта» (2:9) и казанскому «КФУ» (6:8). 
«Крылья» также не смогли набрать очки 
в своей группе, проиграв «Невским Ти-
танам» (1:10) и «Черным Медведям» из 

Санкт-Петербурга (4:19), «ПТПСМ» из го-
рода Коркино Челябинской области (3:18)  
и барнаульскому «Динамо-Алтаю» (2:8). 
В понедельник «спартанцы» и «летчики» 
завершили свое выступление очным пое-
динком, в котором разыграли 9-10-е мес-
та. Победа в ульяновском дерби доста-
лась студентам УлГПУ - 8:5.

«СХЛ Обыграть смогли только своих


